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El Jefe de Gabinete, Agustín Tita, se pronunció sobre la denuncia de del intendente de 
Ushuaia, y cuestionó la forma en que se manejó el tema en redes sociales. 
Pidió prudencia en su utilización. 
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La consultora Neodelfos llevó a cabo un estudio que marca un 81% de valoración 
positiva en Uber, mientras que más del 60% considera la necesidad 
de sumar más unidades de taxis y remises. PÁG.  6

El Intendente Harrington, y 
el Ministro de Obras Públicas 
de Nación Gabriel Katopodis, 
analizaron las obras finalizadas y 
rendidas, y los nuevos proyectos 
para mejorar la ciudad.

El intendente Perez encabezó 
una nueva entrega de equipos 
tecnológicos en el marco del 
Programa Nodos de Inclusión 
Tecnológica, para acortar 
la brecha en el acceso a la 
tecnología.
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La concejala de la ciudad de Us-
huaia, Laura Ávila, autora del proyecto 
de Emergencia Habitacional reciente-
mente aprobado, brindó detalles sobre 
la norma que aborda una de las proble-
máticas principales de la capital fue-
guina, incluyendo la suspensión por 
un año de la habilitación de viviendas 
particulares para alquiler temporario.

Ávila explicó por FM Master’s el 
contexto de la ordenanza: “Esta or-
denanza no está sacada de la galera. 
Nosotros ya habíamos presentado a 
principio de año cuatro proyectos de 
ordenanzas que tenían que ver con al-
quileres, con aumentar la oferta de al-
quileres en nuestra ciudad. Todavía no 
habían sido trabajados en comisión, y 
ayer pudimos sacar dos, este y el otro 
de la oficina de información”.

La concejala hizo hincapié en la ne-
cesidad de regular los alquileres tem-
porarios en la ciudad: “Ya tenemos una 
ordenanza que regula los alquileres 
temporarios, los departamentos tem-
porarios para el turismo tienen que es-
tar habilitados. No hay una formalidad 
al respecto. Las y los propietarios no 
fueron todos a buscar la habilitación 
de estos alquileres. Estimamos que hay 

SE SUSPENDE POR UN AÑO LA HABILITACION 
DE ALQUILERES TEMPORARIOS
La concejala de Ushuaia autora del proyecto, detalló los alcances de la nueva ordenanza de Emergencia Habitacional, que aborda la 
problemática de alquileres temporarios y busca regularizar la oferta de viviendas en la ciudad.

USHUAIA

cerca de entre 800 y 1000 departamen-
tos vacíos destinados al turismo. En 
habilitaciones no superan las 300. Me 
parece que con esta ordenanza tam-
bién es una manera de poder monito-
rear estos alquileres que todavía no se 
regularizaron”.

Sobre la suspensión de habilita-
ciones para alquiler temporario, Ávila 
explicó detalladamente el mecanismo: 

“Se suspende por un año el alquiler 
temporario. A aquellos propietarios 
que alquilan al turismo se les da un 
tiempo, que es de los 30 días para la 
promulgación de la ordenanza, pero 
que todavía no regularizaron. Después 
de esos 30 días, estarán suspendidas 
las habilitaciones por un año y el pro-
pietario que no haya podido regulari-
zar para el turismo, inevitablemente 

tendrá que buscar la manera, tendrá 
que destinar esa vivienda a una vivien-
da familiar”.

En cuanto a la tarea del Instituto 
Provincial de la Vivienda (IPV), orga-
nismo indicado para las soluciones 
de fondo en términos habitacionales, 
la edil comentó: “No es un acuerdo, 
es una instrucción. Nosotros somos 
la Municipalidad de Ushuaia y el IPV 
debería tener la financiación para las 
viviendas. El objetivo de este artículo 
es justamente que articulen para po-
der levantar la oferta dentro de nuestra 
ciudad respecto a las viviendas”.

Laura Ávila destacó la importancia 
de abordar esta problemática que afec-
ta a muchas familias de Ushuaia, y la 
necesidad de que los representantes 
políticos se involucren en este tipo de 
problemas: “El pueblo está sufriendo 
una problemática en donde nadie está 
pudiendo encontrar una solución. No-
sotros, como representantes de este 
pueblo, tenemos que hacernos cargo 
de esta problemática mientras, en al-
gún momento, salga una ley provincial 
o se termine de discutir en nación lo 
correspondiente” concluyó la conce-
jala.

CAMBIOS EN EL CLIMA PARA 
EL FIN DE SEMANA

El meteorólogo Gabriel Karama-
nian ofreció sus predicciones para 
Tierra del Fuego, destacando un 
inusual patrón de mal tiempo que 
proviene del noreste. A pesar de 
ello, se anticipan días más apaci-
bles para el fin de semana.

El reconocido meteorólogo de 
Ushuaia, el profesor Gabriel Kara-
manian, compartió por FM Mas-
ter’s sus análisis meteorológicos y 
predicciones para el fin de semana 
en la provincia. Karamanian desta-
có las características inusuales del 
clima actual y las expectativas para 
los próximos días.

Según Karamanian, el mal tiem-
po actual tiene una particularidad, 
ya que proviene del noreste, del At-
lántico, algo poco común en la re-
gión. Esto ha llevado a una mayor 
cantidad de precipitaciones en la 
zona norte de la provincia en com-

paración con el sur.
Sin embargo, el pronóstico es 

alentador. Karamanian anticipó un 
mejoramiento gradual a partir del 
viernes y el sábado, con cielos más 
despejados y temperaturas máxi-
mas en Ushuaia que podrían llegar 
a los 5, 6 o 7 grados centígrados.

Pero el meteorólogo también 
advierte sobre un nuevo empeora-
miento del clima que llegará el do-
mingo por la noche. A pesar de esto, 
se espera que el viernes y el sábado 
sean días más apacibles.

En cuanto a la posibilidad de 
nieve en Ushuaia, el especialista 
mencionó que no ve indicios cerca-
nos de nevadas significativas en la 
ciudad. Sin embargo, señala la lle-
gada de un frente frío para la próxi-
ma semana, el jueves 14 y viernes 
15, que podría traer aire frío, aun-
que su intensidad aún está por de-

terminarse.
Karamanian también compartió 

interesante información sobre la pre-
sión atmosférica y su influencia en el 
clima. Señaló que, en general, pre-
siones altas están asociadas a buen 
tiempo, mientras que presiones ba-
jas tienden a indicar mal tiempo. Sin 
embargo, destacó que otros factores 
pueden influir en las condiciones 
meteorológicas.

Por último, advirtió sobre los po-

sibles efectos de las presiones bajas 
en la salud, como el apunamiento, 
que pueden causar malestar en las 
personas.

En resumen, el pronóstico me-
teorológico para Tierra del Fuego 
indica un fin de semana con mejo-
rías en el clima, seguido de un posi-
ble empeoramiento a principios de 
la próxima semana, con la atención 
puesta en la evolución del frente 
frío.

PRONOSTICO
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INICIATIVA MUNICIPAL

La Municipalidad de Ushuaia ha 
decidido profundizar su relación con 
China, con el objetivo de promover 
y publicitar el destino turístico de la 
ciudad en el gigante asiático. Gusta-
vo Ventura, secretario de Turismo de 
Ushuaia, compartió por FM Master’s 
detalles de esta iniciativa que apunta 
a diversificar y fortalecer el sector tu-
rístico local.

“Venimos trabajando hace bastan-
te tiempo en silencio con la embaja-
da, con el empresariado chino que 
tiene el ojo puesto no solamente en 
la Patagonia, sino en Latinoamérica. 
Fuimos avanzando desde que asu-
mí hace cinco meses a pasos firmes. 
Hemos dado muchos pasos”, explicó 
Ventura.

Uno de los primeros pasos fue la 
capacitación del personal turístico 
en chino mandarín: “Ofrecerles la 
posibilidad de algo que nos habían 
planteado ellos, que era el recurso 
humano del sector turístico, con el 
gastronómico y con el hotelero, que 
pueda dar respuesta a la cuestión 
idiomática”, señaló. Esto tuvo un 
impacto inmediato, con 250 inscri-
tos en cursos de capacitación en ese 
idioma, además de portugués e in-
glés.

La conectividad aérea también se 
ha fortalecido, según consideró Ven-
tura: “China está reabriendo la po-
sibilidad de que su gente pueda via-
jar al mundo desde fin de este año. 
Desde diciembre hay un vuelo desde 
Shanghai a Buenos Aires directo, del 
grupo Skyteam, una compañía china. 

USHUAIA ESTRECHA LAZOS CON CHINA 
PARA POTENCIAR EL TURISMO
La Municipalidad de Ushuaia fortalece vínculos con China para impulsar el turismo receptivo. Capacitación en chino, conectividad 
aérea y promoción en ferias internacionales son algunas de las estrategias para atraer a turistas chinos al destino.

Aerolíneas Argentinas está dentro de 
ese grupo SkyTeam y facilita también 
la conexión aérea local”, detalló al 
respecto.

Otro aspecto clave es la señaliza-
ción en chino dentro de la ciudad de 
Ushuaia: “Estamos llevando adelante 
un sistema con códigos QR, donde 
algunos locales van a tener la posi-
bilidad de descargar en el celular la 
información de los locales y de la 
ubicación geográfica”, explicó el fun-
cionario.

El punto culminante de esta estra-
tegia será la promoción en ferias en 
China a partir de octubre: “Hay dos 
grandes ferias internacionales que 
son realmente a una escala mons-
truosa para Asia y algo de Europa 
también. Va a estar Ushuaia presente 
ahí”, afirmó Ventura. Aunque la pre-
sencia física no será posible debido a 
las restricciones de viaje, se enviará 
información y videos que presenta-
rán a Ushuaia en detalle.

“Los dirigentes que nos han ve-
nido a visitar son de un municipio 
con características muy particula-
res. Tiene un poder adquisitivo muy 
alto, uno de los más altos de China. 
El turista que va a venir tiene un per-
fil muy alto, que realmente gasta y 
que está vinculado con circuitos tu-
rísticos, a nivel mundial, de primera 
línea”, destacó a continuación el se-
cretario.

En otro orden, y en cuanto al Pro-
grama Pre Viaje, Ventura señaló que 
en su quinta edición “venimos muy 
bien. Si bien se demoró un poquito, 

un par de semanas, el anuncio, lo que 
se demoró también fue la compra por 
parte de quien iba a realizar, o que ya 
tenía previsto un viaje. Tuvimos me-
nos días para la consolidación de las 
compras, pero un muy alto volumen 
de compras que se están cargando 
por estas horas”.

La estrategia busca posicionar a 
Ushuaia como un destino turístico 
atractivo para los turistas chinos, fo-
mentando un flujo constante duran-

te todo el año: “Ushuaia es turismo 
todo el año, y la motorización de la 
economía desde la industria del tu-
rismo, pasa de modo permanente 
durante todo el año”, concluyó Gus-
tavo Ventura.

Este ambicioso proyecto podría 
abrir nuevas oportunidades para el 
desarrollo turístico de Ushuaia, for-
taleciendo la economía local y pro-
moviendo el intercambio cultural 
entre China y Argentina.
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El legislador provincial del blo-
que FORJA, Federico Greve, expresó 
por FM Master’s su opinión sobre la 
reciente reunión de la Comisión 6 de 
Seguridad de la Legislatura, donde se 
discutió la denuncia de seguimiento 
al intendente Walter Vuoto.

Greve a ese respecto comentó: “Yo 
lo dije públicamente, a mí me parece 
que esta reunión resultaba extempo-
ránea en el sentido de que me parece 
que tenía que hacerse, pero no era 
el momento, porque había un par 
de investigaciones en curso, hay de-
nuncias cruzadas y me parece que 
tendríamos que haber esperado a 
que avance un poco la investigación 
y después hacer una reunión de estas 
características”.

El legislador destacó la impor-
tancia de que cada poder del Estado 
ejerza sus funciones de manera inde-
pendiente y expresó: “Es fundamen-
tal, en el sistema republicano, que 
cada uno de los poderes ejerza lo que 
tiene que hacer. Nosotros no estamos 
para saber quién dice la ver-dad, sino 
para hacer política y hacer leyes. Será 
el Poder Judicial quien determine la 

GREVE CUESTIONO LA REUNION 
DE LA COMISION: “NO ERA EL MOMENTO”
El legislador Federico Greve cuestionó la conveniencia y oportunidad de la reunión de la Comisión 6 de Seguridad en la Legislatura, 
en medio de investigaciones en curso sobre la denuncia de seguimiento al intendente Walter Vuoto.

DENUNCIA DE VUOTO

responsabilidad de cada caso de lo 
que manifiestan cada uno de los ac-
tores en esta denuncia”.

También mencionó la interven-
ción del fiscal de la causa, el fiscal 
mayor Urquiza, quien solicitó pru-

dencia a la Comisión y compartió 
detalles sobre las tres denuncias rela-
cionadas con el caso: “Dadas esas tres 
actuaciones judiciales, me parecía a 
mí, por lo menos desde el punto de 
vista legal, que cualquier cosa que se 
dijera en la Comisión podía llegar a 
entorpecer la investigación y me pa-
rece que era muy atinado no hacerla”.

El legislador señaló la necesidad 
de esperar a que se desarrolle la in-
vestigación antes de sacar conclusio-
nes precipitadas: “Hay que esperar 
que se desate un poco la investiga-
ción para determinar si estos hechos 
ocurrieron, o no ocurrieron y lo que 
manifiestan una y otra parte”.

La reunión de la Comisión 6 de Se-
guridad generó debate y tensiones en 
la Legislatura provincial en relación 
con la denuncia de seguimiento al in-
tendente de Ushuaia.

En relación a la posible afectación 
de la relación política del gobierno 
provincial con el municipal luego de 
lo trascendido Greve refirió que “no 
hay que mezclar lo político con lo 
personal, y que esto fue una cuestión 
personal”.  
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DENUNCIA VUOTO

El ministro jefe de Gabinete de la provincia se pronunció sobre la denuncia de seguimiento al intendente de Ushuaia. Tita cuestionó la 
forma en que se manejó el asunto en redes so-ciales y pidió prudencia en su utilización. 

TITA: “LOS TIEMPOS DE LAS REDES SOCIALES 
NO SON LOS TIEMPOS DE LA JUSTICIA”

El ministro jefe de Gabinete de la 
provincia, Agustín Tita, se pronunció 
sobre la denuncia pre-sentada por el 
intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, 
quien alega haber sido objeto de segui-
miento por parte de un policía retirado 
bajo la presunta orden del jefe de la Po-
licía provincial, comisario mayor Jacin-
to Rolón.

En referencia a la reunión de la Co-
misión de Seguridad de la Legislatura 
provincial convocada por el legislador 
Pablo Villegas para abordar el tema, 
Tita señaló: “Cuando inició la Comi-
sión, y se lo transmití al legislador Vi-
llegas, no me pareció oportuno que se 
haya llevado adelante esta comisión 
debido al marco de la investigación en 
la que está este hecho. Que en princi-
pio se ventilo por redes sociales hacia 
el Jefe de la Policía Comisario Rolon, 
a la fuerza en su conjunto (…) y “Ha-
biendo una nota del fiscal mayor tam-
bién, haciendo referencia a la pruden-
cia que nos pedía en las palabras y en 
los hechos que íbamos a ventilar, no 
me parecía oportuna”, continuó por 

FM Master’s. 
Tita también comentó sobre la re-

acción en las redes sociales y el im-
pacto en la policía: “Se hizo una de-

nuncia muy fuerte por redes sociales 
hacia el jefe de la Policía, el comisario 
Rolón, y a la fuerza en su conjunto”. 
El jefe de Gabinete pidió prudencia, 

cuidar a las instituciones y cuestionó 
los pronunciamientos de funcionarios 
electos de gran responsabilidad y re-
firió que “algunos no dimensionan lo 
que es salir y decir lo que se dijo ase-
verando algunas cuestiones con una 
firmeza como que esto había sucedido 
no, hablando del Comisario mayor de-
signa-do por el Gobernador y de una 
institución como es la policía” y enfati-
zó “Es la institucionalidad de la provin-
cia la tenemos que cuidar”. 

Puntualmente sobre la denuncia, 
Tita explicó: “Lejos del relato de esa 
noche, lo que se presenta no es otra 
cosa que una contravención”. Añadió 
que esperaba que la Justicia hiciera su 
trabajo adecuadamente.

En cuanto a los tiempos de la inves-
tigación, Tita enfatizó: “Los tiempos 
mediáticos, los tiempos de las redes 
sociales, no son los tiempos de la Jus-
ticia”.

La situación sigue siendo objeto de 
investigación, y se espera que la Jus-
ticia determine los hechos de manera 
precisa.
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RÍO GRANDE

La Consultora Neodelfos realizó 
una encuesta de evaluación sobre 
la llegada de Uber y sobre el ac-
tual servicio de trasporte de taxis y 
remisos de la ciudad. La misma se 
realizó entre los días 2 y 3 de sep-
tiembre, y como datos relevantes se 
destaca una persistencia en la valo-
ración positiva en torno al servicio 
de Uber en la ciudad, llegando a un 
81,37% de valoración positiva sobre 
la llegada del servicio de Uber a la 
ciudad de Río Grande.

Adicionalmente, quienes mani-
fiestan haber utilizado el servicio 
de Uber, 94,53% tienen una califica-
ción positiva sobre el mismo.

Por otro lado, sobre la consulta 
de incorporación de una “aplicación 
similar” el 70,83% de los consulta-

QUÉ OPINAN LOS RIOGRANDENSES SOBRE 
UBER Y EL SERVICIO DE TAXIS Y REMISES
La consultora Neodelfos llevó a cabo una encuesta vinculada al impacto del servicio de Uber en la ciudad, y sobre el servicio que 
actualmente prestan taxis y remises. El 81,37% valora como positiva la llegada de Uber y el 60, 62% considera que existe la necesidad 
de incorporar más unidades de taxis y remisos.

dos manifiestan que sería positivo 
que se incorpore una aplicación si-
milar a la Uber para los servicios de 
Taxi y Remis de la ciudad.

¿Para qué usan los riogranden-
ses mayoritariamente el servicio 
de taxis? La encuesta arrojó que el 
67,19% suele tomar taxi o remis con 
distinto tipo de frecuencia y el ma-
yor uso del servicio (37,23%) está 
vinculado a transportarse para ir al 
trabajo.

La evaluación sobre los servicios 
actuales 

En referencia a la preferencia de 
servicios de transporte que hoy es-
tán disponibles en la ciudad de Río 
Grande el 42,93% prefiere Uber, se-
guido del Remis con un 25,65%, lue-
go Taxis con un 17,28% y el colecti-

vo con un 7,85%.
En relación con la percepción 

de los encuestados sobre la necesi-
dad de incorporar una mayor canti-
dad de unidades de taxi y remis, el 
60,62% respondió afirmativamente.

Por último, en relación a suge-
rencias para mejorar el servicio de 
taxis y remises en una ciudad. Los 
encuestados en tanto usuarios ex-
presan su deseo de que se unifiquen 
las ordenanzas que regulan a taxis 
y remises en una sola, se cree una 
aplicación para taxis y remises simi-
lar a las plataformas digitales como 
la de Uber, se aumente la cantidad 
de licencias de taxi y remis, se re-
duzcan las tarifas, se mejore la pun-
tualidad y se controle la limpieza e 
higiene de los vehículos. También se 

menciona la necesidad de que los 
choferes respeten el tránsito, cum-
plan con las paradas y renueven las 
unidades. 

También se recogieron las opi-
niones y recomendaciones de los 
usuarios sobre el servicio de Uber. 
Proponen mejoras como carteles en 
los vehículos para diferenciarlos, 
más unidades para menos tiempo 
de espera, precios más accesibles, 
información clara, seguridad, lim-
pieza y responsabilidad. 

En cuanto a la legalización y re-
gulación de Uber, hay opiniones di-
vididas. Los usuarios valoran la se-
guridad y confiabilidad del servicio, 
pero algunos mencionan la precari-
zación de los derechos laborales.
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RÍO GRANDE

Se trata de: la Unión Personal 
de Seguridad República Argentina 
(UPSRA), la Escuela Provincial N.º 
26 “Senadores Fueguinos”, el Centro 
de Autoayuda al Paciente Oncológi-
co; Radio Club “Río Grande”, el Club 
Social, Cultural y Deportivo “Luis Ga-
ribaldi”; la Asociación Civil “Yatel”; 
el Centro Evangélico de Alabanza y 
Plenitud y el Centro Politécnico Su-
perior Malvinas Argentinas. 

A esto se suman: la Asociación Ci-
vil “Madres al frente”, la Asociación 
Civil “Las Familias”; la Asociación 
por la Inclusión “Chen Haitken”; 
Asociación Civil “María”; la Escue-
la Especial N°2 “Casita de Luz”, el 
Ministerio Punta de Lanza, Escuela 
Provincial N.° 23 “Organización de 
los Estados Americanos”; Asociación 
Civil “Ayudando hacemos el futuro”: 
Jardín N.° “Arco Iris”; Jardín N.°5 “Tol 
Olejce”, la Asociación Sindical de 
Obreros y Empleados Municipales 
(ASOEM) y el grupo Scout “Felicísi-
mo Vicente”.

En su alocución, el intendente 
Martín Perez afirmó que “es un or-
gullo enorme como Municipio poder 
decir que pusimos en marcha este 
Programa en esta gestión. Detrás de 
esta entrega hay un esfuerzo econó-
mico muy importante que hicimos 

El intendente Martín Perez encabezó una nueva entrega de equipos tecnológicos a instituciones de la ciudad. Fue en el marco del 
Programa Municipal “Nodos de Inclusión Tecnológica”, una política pública que apunta a acortar la brecha existente en el acceso a la 
tecnología y a las herramientas digitales en todos los barrios de Río Grande.

20 INSTITUCIONES SE INCORPORARON 
A LA RED DE NODOS TECNOLÓGICOS 

desde el Municipio, para la compra 
de estas herramientas tecnológicas 
con fondos municipales, que son el 
aporte de cada vecino y de cada veci-
na de la ciudad”. 

Perez afirmó que “es clave que 
nuestros jóvenes puedan tener acce-
so y formación tecnológica para su 

futuro” y en esta línea, remarcó que 
“la Tecnoteca es una obra que viene a 
fortalecer y potenciar todo el trabajo 

que venimos haciendo en la ciudad”.
Por último, el Intendente instó a 

las y los presentes “a seguir fortale-
ciendo estas políticas, trabajando y 
haciendo de Río Grande una ciudad 
con empuje y la fuerza. Una ciudad 
moderna y tecnológica, con mejores 
oportunidades de trabajo y una me-
jor calidad de vida para todos los ve-
cinos y las vecinas”. 

Por su parte, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, indi-
có que “tenemos el desafío de incor-
porar a toda la comunidad a la agenda 
tecnológica y del conocimiento que 
venimos impulsando desde el Muni-
cipio”.

Por último, afirmó que “equipar a 
las instituciones de la ciudad y com-
prometerlas en abrir sus puertas con 
espacios vinculados a la inclusión 
digital y tecnológica es construir una 
comunidad organizada e integrada”.

Estuvieron presentes: la legisla-
dora Laura Colazo, los concejales 
Miriam Mora y Javier Calisaya; miem-
bros del Gabinete Municipal y me-
dios de comunicación.

REGRESA “EL MERCADO 
EN TU BARRIO”

Este sábado 9 de septiembre, 
el Municipio de Río Grande ofrece 
una nueva edición de “El Merca-
do en tu Barrio”’, con una amplia 
gama de productos a precios ase-
quibles en el Polideportivo Carlos 
Margalot.

El Polideportivo Carlos Marga-
lot de Chacra II será el escenario 
de una nueva edición de “El Mer-
cado en tu Barrio”, una iniciativa 
promovida por el Municipio de Río 
Grande con el objetivo de brindar 
a los vecinos y vecinas de la ciudad 
la oportunidad de adquirir produc-
tos esenciales y alimentos a precios 
más accesibles.

El evento, que tendrá lugar el 
próximo sábado 9 de septiembre, 
contará con la participación activa 
de diversas familias de la ciudad, 
quienes aprovecharán la ocasión 
para realizar compras de carnicería, 
productos de distribuidoras, artí-
culos de limpieza, verduras frescas, 
artesanías, manualidades, regalos y 
productos de elaboración local.

Con un horario que abarca des-
de las 11 de la mañana hasta las 8 
de la noche, la propuesta munici-

pal tiene como propósito impulsar 
la economía local y facilitar a las fa-
milias la adquisición de productos 
esenciales para el hogar.

El Municipio de Río Grande hizo 
un llamado especial a los riogran-
denses, alentándolos a aprovechar 
esta oportunidad y participar en “El 
Mercado en tu Barrio”, destacando 
el papel fundamental que desem-
peña la economía popular en el de-
sarrollo de la ciudad. La iniciativa 
forma parte de una política pública 
definida por el municipio, en busca 
de apoyar a la comunidad y estimu-
lar la actividad económica local.

RÍO GRANDE
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PRIMER ENCUENTRO 
PROVINCIAL DE EDUCACIÓN 
ARTÍSTICA

El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología de la provin-
cia de Tierra del Fuego, AeIAS, a tra-
vés de la Coordinación Provincial de 
Educación Física, llevó adelante con 
gran convocatoria el Primer Encuen-
tro Provincial de Educación Artística 
denominado “Haciendo arte por la 
democracia”.                          

Se contó con la presencia de la 
coordinadora Nacional de Educa-
ción Artística, Ximena Martínez, las 
disertantes profesoras Marina Peña 
(música) y Alejandra Catibiela (artes 
visuales), como también de referentes 
provinciales como Sabrina Laurenzo 
(artes visuales), Cristian Ledesma y 
Bárbara Sánchez, Mónica Chazarreta 
(danza), Lara Barbagallo y Luis Amari-
llo (teatro). Asimismo, participó de su 

apertura, el secretario de Educación, 
Pablo López Silva y el coordinador 
provincial Matías Tesuri.

Este encuentro contó con la pre-
sencia de docentes de toda la provin-
cia, quienes pudieron reflexionar y 
debatir en pos de fortalecer y enrique-
cer las prácticas pedagógicas de los 
lenguajes artísticos, siendo el mismo 
parte de las capacitaciones que se vie-
nen desarrollando desde el año 2020.

Además, se desarrolló un taller de 
autogestión en proyectos culturales 
para estudiantes de 5to y 6to año del 
Centro Polivalente de Arte de Ushuaia. 
En tanto se llevó adelante un conver-
satorio denominado “Repensar la ESI 
en los lenguajes artísticos” a cargo de 
referentes del programa provincial de 
ESI.

El Ministerio de Salud recordó el 
trabajo y asistencia que lleva adelante 
el dispositivo de inclusión habitacio-
nal en salud mental, a un año de su 
creación. El jefe de División del Dis-
positivo de Viviendas Asistidas, Daniel 
Hernández expresó que “el principal 
objetivo de este lugar es fomentar la 
máxima autonomía posible en los jó-
venes que residen aquí, para poder 
insertarse en la sociedad y actividades 
de la vida diaria”.

Actualmente, en esta vivienda con-
viven 5 usuarios de distintas edades 
y “se trabaja constantemente con un 
grupo de Operadores Sociales; Agen-
tes Sanitarios y Enfermeros; generando 
así, un acompañamiento óptimo y a su 
vez grandes herramientas simbólicas 
para aquellos que lo necesiten dentro 
de nuestra área” sostuvo Hernández.

“Casa medio camino” es el primer 
dispositivo con estas característi-
cas que abrió sus puertas en el 2022 
y cumple una función esencial para 
todas las personas que necesitan ser 
asistidas por profesionales que los 
acompañan constantemente.

Es importante destacar que, dos 

A UN AÑO DEL DISPOSITIVO DE INCLUSIÓN 
HABITACIONAL EN SALUD MENTAL 
Se trata del espacio conocido como “casa de medio camino” donde residen usuarios que son derivados desde el Servicio de Salud 
Mental del Hospital Regional Ushuaia u otras instituciones como el Centro de Abordaje de Problemáticas de Consumo (CAPCUSH).

usuarios ya fueron dados de alta, solo 
una persona ha dejado de forma vo-
luntaria y actualmente son asistidos 
más de veinticinco usuarios en domi-
cilio. A su vez, se han realizado diver-
sas intervenciones en situaciones de 

crisis y eventos de catástrofes. 
Para finalizar, Hernández afirmó 

que “como parte del equipo, conside-
ramos que este dispositivo es esencial 
para aquellas personas que necesitan 
de un abordaje con las características 

actuales de nuestro espacio” y agregó 
que “la idea es que una vez que han 
generado la máxima autonomía po-
sible, poder gestionar su alta y con-
tinuar su cotidianidad en su lugar de 
elección”.

MINISTERIO DE SALUD

EDUCACION 
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DEPORTES

DEPORTES

LOS JUEGOS EPADE Y 
PARAEPADE SE POSTERGARON 
PARA ABRIL DE 2024

Desde la Secretaria de Deportes 
y Juventudes del Gobierno de Tierra 
del Fuego AIAS se informa a la co-
munidad deportiva y al público en 
general que los Juegos EPADE y Pa-
raEPADE que se programaban desa-
rrollar en nuestra provincia del 3 al 9 
de diciembre se han postergado para 
el mes de abril de 2024.

La decisión fue consensuada en-
tre los integrantes del Comité Ejecu-
tivo del Ente Patagónico Deportivo 
(EPADE) y oficializado en las últimas 
horas del miércoles 6 de septiembre, 
dejando sin efecto la localía de Tie-
rra del Fuego de los Juegos EPADE y 
Para EPADE 2023 ante el pedido de 
los representantes de las cinco pro-
vincias restantes de la Patagonia, tras 
no poder acceder en tiempo y forma 
a los alojamientos en la ciudad de Us-
huaia y Rio Grande, debido a la gran 
demanda que hay durante el mes de 
diciembre.

Por tal motivo se acordó postergar 

la realización de los Juegos EPADE y 
Juegos ParaEPADE en la provincia de 
Tierra del Fuego para el mes de abril 
de 2024, y asume la realización de 
estos Juegos 2023 la provincia de La 
Pampa en donde estaría asegurada la 
disponibilidad de alojamiento para 
las delegaciones todas las provincias.

La propuesta significa una suerte de 
enroque entre las provincias cediendo 
las localías para la organización de los 
Juegos de la Patagonia. La fecha será 
del 26 de noviembre y el 1 de diciembre 
y las sedes Santa Rosa y General Pico.

Con la participación de más de 
1200 jóvenes, la XVII edición de los 
EPADE –La Pampa ganó la última 
edición, en Santa Cruz 2022- inclui-
rá los siguientes deportes: básquet, 
vóley, judo, fútbol, ciclismo, natación 
y atletismo, en ambas ramas. La V de 
los ParaEPADE, que se hará simultá-
neamente, se desarrollará en atletis-
mo, natación, básquet 3x3 en silla y 
boccia.

Como parte del proceso de formula-
ción, del proyecto denominado “Acceso 
a Conectividad Digital para productores 
rurales de la Provincia de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur”, 
se realizaron dos talleres participativos 
destinados a productores y productoras 
rurales; prestadores de servicios turísti-
cos; proveedores de servicios de internet 
(ISP); técnicos y técnicas; organizacio-
nes de pueblos originarios y a la comu-
nidad en general, con el objetivo de dar a 
conocer el estado del proyecto y relevar 
la opinión de los pobladores rurales para 
incorporarla en el documento final. 

En ese sentido, la Subsecretaria de 
Planificación Federal y Proyectos Prio-
ritarios, Mercedes Patrouilleau, subrayó 
que “venimos trabajando codo a codo 
con la Provincia en el desarrollo de este 
importante proyecto, convencidos que 
para contribuir a la competitividad de 

BUSCAN LA INSTALACIÓN DE INFRAESTRUCTURA 
PARA LA CONECTIVIDAD RURAL
El Gobierno de la Provincia, en conjunto con el Ministerio de Economía de la Nación, desarrollan en la aplicación de Tecnologías 4.0 
para fortalecer y ampliar la matriz productiva provincial e impulsar el desarrollo rural.

los sectores productivos, además de in-
fraestructura rural, como caminos, elec-
trificación y obras de riego, necesitamos 
de una sólida infraestructura digital 4.0, 
por lo que debemos concentrar los es-
fuerzos en expandir la red de  conectivi-
dad, desplegar soluciones digitales en el 
ámbito rural y acompañar en la incorpo-
ración de estas tecnologías”. 

Por su parte, el Secretario de Tecno-
logías de la Información y las Comu-

nicaciones, Gabriel Aleva brindó los 
detalles técnicos del proyecto. En par-
ticular mencionó que “se propone la 
instalación por parte del Estado Provin-
cial de 36 torres de telecomunicaciones 
equipadas con antenas de radio enla-
ces punto a punto y paneles WIFI que, 
a partir de su distribución espacial en 
forma de anillo, se hará posible la provi-
sión de un servicio de internet con una 
mejor calidad y seguridad para la zona 
rural”.  

“Se planea que sean ISP’s locales 
quienes, utilizando la infraestructu-
ra aportada por este proyecto, puedan 
brindar a los pobladores y emprendi-
mientos rurales, así como zonas de in-
terés provincial, Áreas Naturales Prote-
gidas y Reservas; el servicio de internet. 
Este proyecto se hace posible ya que an-
teriormente el Estado Nacional amplió y 
mejoró la ReFeFO (Red Federal de Fibra 
Óptica) agregó”.

Para el cierre de la actividad, la Secre-
taria de Desarrollo Productivo y PyME, 
Carolina Hernández, agradeció la parti-
cipación de las personas que asistieron 
a los talleres y resumió que “pudimos 

socializar el proyecto; la propuesta tec-
nológica; su alcance; los tiempos de pre-
sentación ante el organismo de financia-
ción y los tiempos que se esperan para su 
ejecución”.  

A su vez, agregó que “principalmente 
trabajar junto a los productores, comuni-
dad y proveedores de servicios presentes, 
las problemáticas que se generan en un 
territorio incomunicado, las oportuni-
dades que se pierden y las desigualdades 
que existen en el área rural”. 

“Coincidimos en que el acceso a co-
nectividad digital en el área rural gene-
rará importantes impactos, entre ellos 
sobre necesidades básicas como la edu-
cación, la salud y la seguridad, así como 
la posibilidad de mejora de la producti-
vidad de los emprendimientos produc-
tivos pensando en la incorporación de 
tecnologías” aseguró la Secretaria. 

Finalmente, Hernández comentó que 
“sin lugar a dudas contar con conectivi-
dad digital tiene un impacto directo en 
la calidad de vida de quienes habitan la 
ruralidad y en el arraigo en estas zonas, 
por lo que nos llevamos la importante 
responsabilidad de continuar trabajan-
do para lograr que el proyecto sea una 
realidad”.

Desde el Ministerio de Producción 
y Ambiente informaron que, habien-
do sido aprobado el perfil de proyecto; 
el proyecto final para la evaluación por 
parte del Banco Mundial se presenta-
rá en octubre, esperando contar con la 
aprobación final y el compromiso defi-
nitivo de los fondos antes que finalice el 
año 2023.
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LEONARDO PÉREZ BUSTOS FUE PREMIADO EN 
ESTADOS UNIDOS
Obtuvo el reconocimiento por la “Excelencia a la Investigación en Encuestas”, el trabajo investigativo que se realizó en dos temas 
fundamentales como las elecciones y el servicio del UBER, fueron clave para lograr el premio. 

Por Silvana Minue-”Enorme re-
conocimiento, fruto del esfuerzo que 
hacemos en Neodelfos incorporando 
tecnología que nos permite ser más 
eficientes y precisos”, comento Leo-
nardo Pérez Bustos en sus redes so-
ciales tras haber obtenido el premio 
por la “Excelencia a la Investigación 
en Encuestas” a través de su empresa 
encuestadora Neo Delfos.

Perez Bustos agradeció a su familia 
“por entender las largas horas de tra-
bajo, y a los clientes por la confianza” 
al ser destacado con un Napolitan Vic-
tory Award, en excelencia en investi-
gación y encuestas, galardones que 
fueron entregados en Washington, 
Estados Unidos por la Academia de 
Ciencias Políticas y Artes, una insti-
tución que reúne y valora la excelen-
cia en el trabajo profesional de todas 
aquellas personas, empresas y pro-
fesionales que están dedicados a la 
comunicación política propiamente 
dicha y todas sus distintas variantes.

En este marco, Bustos indicó que 
el premio “está vinculado justamente 
a todo el análisis que hicimos de las 
encuestas de pronóstico al proceso 
electoral que vivimos en la provincia. 
Nosotros dimos a conocer nuestras 
encuestas de intención de voto, de ca-
rácter, de pronóstico previo al evento 
electoral de la provincia. Lo cual no es 
algo tan habitual, no solamente acá, 
sino a nivel nacional e internacional, 
eso nos valió el hecho de recibir este 
premio a la excelencia en la investiga-
ción en encuestas”.

“Este premio, además, llega en un 
momento justo para reconocer el tra-
bajo que NeoDelfos viene haciendo 
durante tantos años en Tierra del Fue-
go, con proyección nacional e inter-
nacional. Porque la verdad es que, si 
hay algo que nos ha quedado en claro 
en los últimos años es que a las en-
cuestadoras les cuesta cada vez más 
pronosticar un resultado que, como 
vos decís, se ajuste a un margen de 
error”, explicó.

Acerca de la labor para conocer la 
opinión publica en torno a las eleccio-
nes políticas, reconoció que para una 
empresa encuestadora “cuesta mu-
chísimo porque, nuestro entorno y el 
mundo está cambiando permanente-
mente. Y lo que debemos cambiar jus-
tamente para lograr tener un mayor 
grado de precisión en nuestras medi-
ciones, es ajustar nuestras herramien-
tas, nuestra metodología al campo de 
acción de lo que estamos midiendo. 
Yo siempre digo, por ejemplo, para el 
caso de Tierra del Fuego, no tanto la 
ciudad de Río Grande como la ciudad 
de Ushuaia, que han crecido a lo largo 
de las últimas décadas, producto de 
distintas oleadas de impacto migrato-
rio, y fueron creciendo y se fueron in-

CONSULTOR

augurando distintos barrios en cada 
una de nuestras ciudades”.

Por lo cual a la hora de realizar 
una muestra “hay que elaborar pre-
viamente un estudio, porque cada 
uno de los sectores tiene una historia, 
tiene una forma de percibir su entor-
no local como nacional. Entonces el 
secreto de este trabajo es tomarse el 
tiempo necesario para ajustar muy 
bien las bases muestrales, que es un 
trabajo muy engorroso, muy aburri-
do, que lleva muchísimo tiempo, pero 
partiendo desde ahí en adelante, po-
der tener un resultado que se ajuste a 
la realidad”.

En cuanto al problema de no lo-
grar una precisión, opinó que “para 
representar adecuadamente la enor-
me diversidad que tiene nuestro país, 
tenemos que ir a muestras que osci-
lan desde los 9000 casos a los 15.018 
mil casos más o menos. Ese sería el 
aporte en términos de discusión téc-
nica para tener un margen de ajuste, 
lo más cercano a la diversidad que tie-
ne nuestro país”.

Por otro lado, se le consultó por la 
labor del encuestador sobre la llega-
da de UBER en Tierra del Fuego, que 
abrió el juego a la opinión de usuarios 
y usuarias sobre el servicio de trans-
porte de pasajeros. 

“Fuimos a palpar la situación y 
cerca del 80% por 100% de los encues-
tados nos respondieron de que veían 
con buenos ojos que era favorable la 
llegada de Uber a la ciudad de Us-
huaia. Ahora, una cosa que nosotros 
no tuvimos en consideración y por 
eso comenzamos a hacer preguntas 
abiertas en nuestros cuestionarios 
para que los encuestados se expresen 
libremente, era la cuestión del turis-
mo, y ahí fue donde nosotros recogi-
mos una enorme cantidad de quejas 
y la manifestación espontánea es que 
remiseros y taxistas prestan el servi-
cio casi con exclusividad a los turis-
tas. El usuario que vive en la ciudad, 
se siente desplazado. Y en ese sentido 
me parece que Uber lo que viene ha-
cer en realidad es descomprimir una 
olla, donde la discusión no es si Uber 
sí o Uber no, me parece que la discu-
sión pasa por una mejora cualitativa 
del servicio. Repensar el servicio a la 
calidad del mismo y la eficiencia, no 
pasa por prohibir o no un determina-
do servicio seguro”, afirmó.

Acerca de un sondeo con el dato 
concreto que UBER ya está instalado 
en Tierra del Fuego, Bustos aseguró 
que “la idea nuestra es medir cuál es 
la sensación, la opinión en torno a la 
calidad del mismo y que aporte sig-
nificativo le genera al usuario en tér-
minos comparativos con los servicios 
tradicionales”.

Otros datos que se vieron refleja-
dos en el servicio de taxis y remises 

que se ven en las encuestas: “La gente 
está discutiendo cantidad de vehícu-
los en circulación. Que haya una ma-
yor oferta en cantidad, para que eso 
te genere un impacto en términos de 
menores tiempos de espera para el 
servicio convencional, tanto de taxi 
como de remis. Luego también están 
reclamando que las unidades estén 
limpias, que algunos conductores no 
tienen una muy buena conducción y 
que sean responsables al volante. Esto 

lo hemos detectado con estas pre-
guntas abiertas que nos hacemos a 
lo encuestado. Entonces te encon-
trás con algunos fenómenos que 
en términos de valoraciones se van 
repitiendo y se van acumulando”, 
aseveró.

“Me parece que el centro de la 
discusión es ver como se mejora 
el servicio, no ver si viene a otro a 
competir en desigualdad de condi-
ciones”, finalizó.
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NUEVA JORNADA DE ESI, 
MASCULINIDADES Y DIVERSIDAD 
EN EL DEPORTE 

El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología de la provin-
cia de Tierra del Fuego, AeIAS, a tra-
vés de la Coordinación Provincial de 
Educación Física, invita a participar 
de la Jornada de ESI, Masculinidades 
y Diversidad en el Deporte y la Educa-
ción Física, “Revisitando las prácticas 
desde la perspectiva de género y dere-
chos” a desarrollarse los días 12 y 13 de 
septiembre.

El encuentro  está destinado al 
equipo de Supervisión de Educación 
Física, docentes del área de Educación 
Física de todos los niveles y modalida-
des, profesores de Escuelas Deportivas 
de la Secretaría de Deportes y Juventu-
des de la Provincia y miembros de Clu-
bes Deportivos.

Interesados/as en participar, po-
drán inscribirse del 6 al 12 de septiem-
bre, de forma online, completando 
los siguientes formularios. Los intere-
sados de la ciudad de Tolhuin podrán 
optar la ciudad de inscripción.

-Río Grande: bit.ly/CAPACITACIO-
NESIRG

-Ushuaia: bit.ly/CAPACITACIONE-
SIUSH

La jornada se desarrollará de mane-
ra presencial en la ciudad de Ushuaia 
el día 12 de septiembre de 9 a 17 horas 
en instalaciones de la UNTDF, en tanto 
que  en la ciudad de Río Grande se de-
sarrollará el día 13 de septiembre en el 
Colegio Haspen de 10 a 17 horas.

EDUCACIÓN

TOLHUIN

EL CURSO DE FORMADORES EN 
PREVENCIÓN DE SUICIDIO SE 
TRANSMITIRÁ EN VIVO

A través de la plataforma WebEx, se 
transmitirá esta propuesta formativa 
que tendrá lugar el 14 y 15 de septiem-
bre, en el Polideportivo Margalot. El 
link de acceso se difundirá días previos 
al evento, por canales oficiales del Mu-
nicipio de Río Grande y de la Asocia-
ción de Psiquiatras de Argentina.

El Municipio de Río Grande, junto a 
la Asociación de Psiquiatras de Argen-
tina, llevará a cabo el Curso de Forma-
dores en Prevención de Suicidio. Será 
los próximos 14 y 15 de septiembre 
en el Polideportivo Margalot, donde 
disertarán profesionales de relevancia 
nacional pertenecientes al Capítulo de 
Suicidología de la Asociación de Psi-
quiatras de Argentina como así  tam-
bién del equipo de la Dirección Gene-
ral de Salud Mental y Adicciones.

Con el fin de que puedan acceder 
a esta capacitación quienes vivan en 
otras ciudades de la provincia como 
del resto del país, es que se facilitará 

su transmisión en vivo. Será a través 
de la plataforma WebEx, cuyo link se 
difundirá días previos al evento por los 
canales oficiales del Municipio y de la 
Asociación de Psiquiatras de Argentina.

Vale aclarar que, esta modalidad 
será sólo participativa a los fines forma-
tivos. No podrán ser evaluados ni acce-
der a la certificación correspondiente 
quienes se sumen a la transmisión.

Asimismo, desde el Municipio se 
recuerda que continúan abiertas las 
inscripciones a través del link bit.ly/
3QF3IjD.

Se invita a la comunidad educativa, 
medios de comunicación; profesiona-
les de salud y salud mental, fuerzas de 
seguridad (Policía, Bomberos, Defensa 
Civil); Asociaciones Civiles y referentes 
de clubes deportivos a sumarse a esta 
propuesta que busca afianzar redes 
comunitarias de cuidado, acompaña-
miento y apoyo ante situaciones psico-
sociales complejas.

RÍO GRANDE
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HARRINGTON Y KATOPODIS HICIERON UN BALANCE DE 
LAS OBRAS DE TOLHUIN
El Intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, y el Ministro de Obras Públicas de la Nación, Gabriel Katopodis, mantuvieron un 
encuentro en Buenos Aires donde realizaron un balance de las obras finalizadas y rendidas, y analizan nuevos proyectos para el 
mejoramiento de la ciudad.

“Nos reunimos con el Ministro e 
hicimos un balance de las obras lleva-
das adelante con el apoyo de los pro-
gramas nacionales, las cuales en su 
mayoría están ejecutadas y rendidas”, 
indicó el Intendente.

Además, explicó que se avanza “en el 
proyecto del parque lineal con la ciclo-
vía en la ruta N1, que viene a comple-
mentar el proyecto de pavimentación 
iniciado por el gobierno provincial, y 
continuamos trabajando en la gestión 
de obras que den respuesta a las ne-
cesidades de nuestros vecinos y veci-
nas, cumpliendo con el cronograma de 
Plan de obras 2023/2024”.

DPOSS 

LLEGA LA TERCERA EDICIÓN DE LA 
“EXPO JUVENTUDES”  

El evento se llevará adelante el 
domingo 10 de septiembre en el 
Polideportivo Carlos Margalot des-
de las 12 hasta las 21 horas. Partici-
parán artistas y emprendedores de 
nuestra ciudad; también habrá un 
patio de comidas.

El Municipio lleva adelante una 
importante agenda en el marco del 
Mes de las Juventudes, la cual co-
menzó el viernes 1° de septiembre 
y seguirá con un tercer evento este 
domingo 10.

Se trata de la 3° edición de la 
“Expo Juventudes” que abrirá sus 
puertas a partir de las 12 y hasta las 

EL GIMNASIO MUNICIPAL FUE SEDE 
DEL CLASIFICATORIO DE JUDO 

El espacio municipal fue sede de 
la etapa provincial de los Juegos Fue-
guinos de Judo, clasificatorios para 
los Evita, que se llevarán adelante del 
25 al 30 de septiembre en la ciudad 
de Mar del Plata.

En la jornada del miércoles se rea-
lizó la clasificación provincial de Judo 
para los Juegos Evita que se desarro-
llarán en la ciudad de Mar del Plata 
del 25 al 30 de septiembre.

Fueron doce las plazas que se pu-
sieron en juego en las diferentes cate-
gorías, para completar el equipo que 

representará a la provincia.
Seis judocas que pertenecen a la 

Escuela Municipal de Río Grande lo-
graron su boleto para los juegos na-
cionales. Se trata de Ángel Almada, 
Tiziano Aguilar, Priscila Sánchez, Mo-
rena Flores, Lucia Costilla y Rihana 
Aguilar.

A través de la Agencia de Deportes, 
Cultura y Juventud, el Municipio con-
tinúa trabajando en forma conjunta 
con el Gobierno Provincial para se-
guir desarrollando de las y los jóvenes 
fueguinos.

RÍO GRANDE

21 horas en el Polideportivo Carlos 
Margalot. La misma incluirá núme-
ros artísticos, patio de comidas y 
stamds de emprendedores de dife-
rentes rubros. A través de estas pro-
puestas, el Estado Municipal traba-
ja permanentemente para que las 
juventudes cuenten con espacios 
acorde a sus intereses. 

Se invita a la comunidad a su-
marse a las diferentes actividades 
que se realizarán durante todo sep-
tiembre para seguir reivindicando 
que las y los jóvenes son protago-
nistas en la construcción de la Río 
Grande que queremos.

RÍO GRANDE

De esta manera, desde la gestión 
reafirman el compromiso a seguir tra-
bajando en nuevos desafíos de desa-
rrollo de infraestructura y proyectos 
urbanísticos que impulsen el creci-
miento de Tolhuin.

La agenda nacional del Intenden-
te incluyó reuniones con diferentes 
ministerios, entre ellos también De-
sarrollo Social destacando diferentes 
beneficios sociales para la comuni-
dad tolhuinense, y reuniones con 
empresas privadas para posibles in-
versiones en Tolhuin, destinadas a su 
parque industrial y vinculadas al tu-
rismo.

BUENOS AIRES
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“A LAS MADRES NOS 
ARREBATARON NUESTROS 

HIJOS. CUANDO UNA 
PERSONA QUE HA 

HECHO ALGO QUE NO 
CORRESPONDE, A LA 

FAMILIA LES DICEN FUE 
JUZGADO PORQUE HIZO 

ESTO, HIZO LO OTRO Y POR 
ESO AHORA VA A IR A LA 
CÁRCEL. EN EL CASO DE 
NUESTROS HIJOS, JAMÁS 
SUPIMOS POR QUÉ LOS 

DETUVIERON Y POR QUÉ 
LOS DESAPARECIERON. 

NUNCA MÁS SUPE NADA 
DE ALEJANDRO”, AFIRMÓ 

TATY ALMEIDA. 

DPOSS 

CONVOCATORIA PARA VECINOS 
DEL BARRIO EX MATADERO

La Dirección de Tierras Fiscales, 
dependiente de la Subsecretaría de 
Gestión y Desarrollo Urbano del 
Municipio de Tolhuin, anuncia a 
las y los vecinos del barrio autode-
nominado Ex Matadero que el pla-
no de mensura TF 3 - 22- 22 ha sido 
aprobado con éxito.

Con el fin de avanzar en el pro-
ceso y garantizar una gestión efi-
ciente, se solicita la presencia de las 
personas comprendidas en los ma-
cizos 206C, 206H, 206I, 206J, 206K, 
206L, 206M, 206N, 206Ñ, 206O, 206P 

COMIENZAN LOS FESTEJOS 
DE LA FIESTA DE LAS 
COLECTIVIDADES 

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en una actividad conjunta con la Aso-
ciación de Colectividades Extranjeras 
de Ushuaia (ACEDU), invita a vecinos 
y vecinas a participar de la “Fiesta de 
las Colectividades 2023” a realizar-
se los días 8 y 9 de septiembre en el 
Microestadio José “Cochocho” Vargas 
a partir de las 19:00 horas donde las 
y los asistentes podrán disfrutar de 
más de 20 stands con comidas regio-
nales, vestimentas y artesanías.

La propuesta, que tendrá un bono 
contribución de $500 y se da en el 
marco del Mes del Inmigrante, ten-
drá los festejos centrales de esta vigé-
simo primera edición presentando a 
las diversas colectividades de la ciu-
dad, que expondrán sus tradicionales 
vestimentas, artesanías y música, así 

como comidas típicas para el disfrute 
de las y los asistentes.

Desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto se continúa promovien-
do las instancias y espacios de visibi-
lización de las distintas herencias cul-
turales que se encuentran presentes 
en la ciudad, trabajando codo a codo 
junto a ACEDU a fin de acercar una 
propuesta con danzas, gastronomía 
y artesanías a los vecinos y vecinas 
como ya es tradición hace más de 20 
años.

QuiEnes deseen conocer más sobre 
la “Fiesta de las Colectividades 2023”, 
que incluye también la Muestra de las 
Muñecas del Mundo en exhibición en 
la Antigua Casa Beban, podrán hacer-
lo a través de las redes de la Secretaría 
de Cultura y Educación en @cultura-
yeducacionush.

y 206Q. Se podrán acercar a las ofici-
nas de la Dirección de Tierras Fisca-
les, ubicada en la calle Rafaela Ishton 
269, en un horario de atención de 
8:00 a 15:00 horas.

El propósito de esta convocatoria 
es notificar a los residentes sobre la 
documentación que debe actualizar-
se para proceder a la confección del 
decreto de adjudicación en venta. 
Esta actualización es esencial para 
garantizar una gestión transparente 
y eficaz de este proceso.

USHUAIATOLHUIN
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USHUAIA (Por Lien Tapia).- Se 
pondrán en marcha los octavos de fi-
nal de la Copa Ushuaia este fin de se-
mana. Será durante todo el domingo 
en el “Gigante del Sur” con ocho due-
los que sin duda pondrán a prueba a 
quienes quieran avanzar de fase, te-
niendo como velada estelar el choque 
entre Camioneros y Ateneo por MZL 
TV.

Si todo marcha dentro de los pa-
rámetros normales, la Copa Ushuaia 
que hace menos de un mes vio la luz, 
estará llegando a su fin en una o dos 
semanas. Así, casi con fixture mun-
dialista, el torneo que nuclea a todos 
los elencos de primera división ha lle-
gado a las llaves del todo o nada. 

Ahí, nueve conjuntos de la Prime-
ra A y siete de la Primera B han con-
seguido estar presentes, pero claro, 
cómo acabamos de mencionar, des-
pués de los pleitos de este fin de se-
mana, algún se habrán quedado con 
todo (hasta el momento) y otros se 
irán sin nada. 

Cuentas pendientes 
A primera hora de la jornada do-

minical, dos que hace un puñado de 
días se han enfrentado por zona de 
grupos lo harán ahora abriendo los 
octavos de final. AEP y CAMPOLTER 
disputaron en la Zona B un encuen-
tro mezquino, poco lucido que los 
Empleados Públicos se llevaron 1-0. 
Ahora la tónica es distinta, no habrá 
tiempo para vacilaciones, uno estará 
entre los ocho mejores, el otro afuera. 

Más que cuentas pendientes
Mucha agua pasó bajo el río ya, 

pero de todas maneras, CAEF y Millo 
FDM saben que el último anteceden-
te que los emparejó fue por la Primera 
B hace no mucho, en aquella ocasión 
el millonario se llevó un pleito bra-
vísimo, con expulsados y polémicas 
siendo aquella vez la punta de la cate-
goría lo que estaba en juego. 

Ahora, con presentes nuevamente 
parecidos por ambos lados al haber 
arribado a estos octavos como segun-
dos en sus grupos, tratarán de arre-
batarle a su rival la ilusión. Millo para 
solidificar su objetivo de ascenso a fin 
de año y CAEF para demostrar una 
vez más que la Copa Ushuaia, igual 
que el pasado año, es un torneo que 
le sienta de maravilla. 

Empieza la defensa 
El campeón defensor marcará 

tarjeta a las 13 horas puntual, expo-
niendo su cinturón de soberano ante 
Andes del Sur, sabe que es favorito, 
pero claro, los de Oyarzo saben que 

SE JUEGAN LOS 8VOS DE LA COPA USHUAIA

FUTSAL

no tienen nada que perder y todo que 
ganar. Por eso este tipo de encuentros 
no pierden el atractivo. Todos quieren 
bajar a Mercantil, los del CECU saben 
que inicia la recta final, la que más les 
gusta. 

De punta a punta
Comercio fue el mejor de la general. 

Los 24 goles marcados a Güemes en la 
última fecha dan nota de esto, llega 
además de haber vencido hace poco a 
Camioneros y en alza desde lo colec-
tivo. Su rival de turno será este Boca 
mejorado que con mucho esfuerzo se 
metió por la ventana a los playoffs. No 
pareciera haber equivalencias entre 
ambos retadores, pero las diferencias 
únicamente se agrandan o se achican 
en la cancha. 

Basta de promesas 
Arturo Pratt y Escuela de Futsal 

MB, a continuación, allá por las 16 
arribarán a la 40x20, dos elencos con 
altísimas condiciones se medirán para 
avanzar de ronda.

Dos elencos con características 
bien opuestas, los de la colectividad 
bien conocidos por sus transiciones 
constantes y agresivas y los bordó mu-
cho más diseñados para el orden tác-
tico y el bloque ofensivo y defensivo. 

A pesar de esto, ambos compar-
ten similitudes en ciertos tramos de 
irregularidad, factor clave en esta cita 

que, seguramente, verá avanzar de 
instancia a quien menos se equivo-
que.

El corazón sobretodo
La tarde de Futsal dejará parados 

en la pista a HAF y a Galicia. Los de 
Hernández que vienen levantando, 
pero con algún tropiezo en el cami-
no, buscarán darle un golpe más al 
Galo para así afianzarse y sentirse 
una vez más candidatos de esta Copa 
que, hace algo así como un año, se 
les escapara en el último instante. 

Galicia por su parte llegará a la 
cita con la única misión de por fin 
superar este tipo de duelos ante ri-
vales de fuste en etapas definitivas. 
Ambos tratarán habitualmente de 
jugar, ambos saben que el corazón 
será a lo mejor el factor determinan-
te para semejante ambición. 

La nueva generación
Un clásico histórico volverá a te-

ner lugar en la agenda capitalina. Ca-
mioneros-Ateneo, Ateneo-Camione-
ros. Dos de los equipos más gloriosos 
del Futsal nuestro se verán las caras 
en estos octavos de final, atravesan-
do un profundo recambio. 

Los de Aranda que hace ya tiempo 
apuestan a sus juveniles, respaldados 
en González, Caminos y Alderete. Los 
de Montiel, que viven este proceso 
reciente en búsqueda de un proyecto 

ambicioso. 
Así, estos dos escudos de riquísima 

historia, pero de presente en transi-
ción, buscarán quedarse con un nuevo 
clásico que promete y mucho. 

Último pasajero 
Las 20:30 marcarán el cierre de los 

octavos de final de la copa. UOM y AA-
TEDYC se subirán al ring, ambos en 
búsqueda del último boleto disponi-
ble hacía los cuartos. 

Los de Arce buscarán seguir por la 
senda que a lo largo de este año han 
posicionado a los metalúrgicos como 
uno de los mejores de la ciudad. 

Los de Sánchez, por su parte, trata-
rán de reducir esa ambición de su ri-
val, y claro, para ello AATEDYC cuenta 
con el ex técnico de la institución me-
talúrgica que conoce y muy bien a su 
rival. Con lo que ambos no contarán 
será acaso con dos de sus máximas 
figuras. En UOM Agustín Márquez, y 
en AATEDYC, Maxi Toro, ambos por 
expulsión se perderán la cita. 

El lunes solo ocho de estos con-
juntos tendrán en mano el boleto que 
les permite seguir en la competencia, 
todos saben que esta parte de la copa 
empareja por su condición de ma-
ta-mata, todos, en sus distintas for-
mas deberán rendir examen, contra 
sí mismos y contra sus pretensiones, 
desde el juego y desde el resultado. La 
hoja está en blanco, empieza la prueba.
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Del 1 al 30 de septiembre, se llevará 
a cabo la Campaña “Limpiar el Mun-
do”. 

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable, lle-
vará adelante acciones de limpieza y 
acompañamiento a lo largo de todo el 
mes en distintos barrios y sectores de 
la ciudad.

Se invita a toda la comunidad a su-
marse a una jornada masiva de lim-
pieza este sábado 9 de septiembre a 
partir de las 8:30 hs en el cartel de Us-
huaia, en el ingreso a la Pasarela “Luis 
Pedro Fique”. 

La iniciativa “A Limpiar el Mundo” 
tuvo su origen en el puerto de Sydney, 
Australia, y surgió a partir del éxito de 
“Clean Up Australia” en 1989, liderada 
por el deportista náutico australiano 
Ian Kiernan.

El evento, que comenzó con la lim-
pieza de la Bahía de Sydney para mos-

LA MUNICIPALIDAD SE SUMA A LA CAMPAÑA 
“LIMPIAR EL MUNDO” 

trar los efectos de la contaminación 
y otros desafíos oceánicos, reunió 
a miles de voluntarios de diferen-
tes países, quienes recogieron más 
de 5.000 toneladas de basura. En 
1993, con el apoyo del Programa de 
las Naciones Unidas para el Medio 
Ambiente (PNUMA), la campaña se 
extendió a nivel mundial. El evento 
busca generar conciencia sobre los 
impactos significativos de la vida 
moderna en el medio ambiente.

Cabe destacar que, el pasado 
mes de marzo, el  Municipio llevó 
adelante una campaña de limpieza 
en la que se contó con el  acompa-
ñamiento de distintas instituciones, 
ONG, y la ayuda de los vecinos y 
vecinas que tienen un compromiso 
con su tierra.

Desde la Municipalidad de Us-
huaia buscamos generar una mayor 
conciencia ambiental y lograr entre 
todos una #UshuaiaMásLimpia.

BRINDARÁN UN TALLER DE 
INTRODUCCIÓN A LA HUERTA

La gestión de la ciudad medite-
rránea llevará adelante la propuesta 
en la que se brindarán los primeros 
pasos en el mundo de la horticultura 
a través de las prácticas de la siem-
bra y el cultivo.

La jornada estará a cargo del In-
geniero Miguel Montes, integrante 
de la Secretaría de Turismo y Pro-
ducción de Tolhuin y allí se compar-
tirán las técnicas esenciales para de-
sarrollar frutas y verduras de manera 
doméstica.

El Taller de Introducción a la 
huerta se brindará el día 8/09 desde 
las 17 hs. en el Edificio de Turismo 
y Producción del Municipio de Tol-
huin. 

Las plazas de participación son 
limitadas y quien tenga interés en 
participar puede asegurar su lugar 
inscribiéndose personalmente en 
Rupatini 51, o enviando un correo 
electrónico a subsec.turismoypro-
duccion@tolhuin.gob.ar

El jefe de la Policía de Tierra del Fuego, Comisario Mayor Jacinto Rolón, acudió a la Comisión de Seguridad de la Legislatura, donde se 
pronunció sobre la polémica desatada por el Intendente de Ushuaia. 

USHUAIA

TOLHUIN
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Con una nueva entrega de títulos 
de propiedad de la tierra que se reali-
zó en el edificio municipal de calle Ar-
turo Coronado, ya son más de 500 las 
familias de Ushuaia que accedieron a 
ese reconocimiento en lo que va de la 
gestión del intendente Walter Vuoto.

El jefe de Gabinete del Municipio, 
Sebastián Iriarte, señaló que “los be-
neficiarios de esta nueva entrega son 
vecinos y vecinas de distintos sectores 
de la ciudad, algunos de los cuales es-
peraron hasta 40 años para recibir este 
reconocimiento”.

El funcionario detalló que “estas 

LA MUNICIPALIDAD YA ENTREGÓ MÁS DE 500 
TÍTULOS DE PROPIEDAD                                                

USHUAIA

“LA PISTA DE PATINAJE SOBRE 
HIELO AVANZA EN COMISIONES”

El presidente del Concejo Delibe-
rante, Raúl Von der Thusen, se refi-
rió al tratamiento en comisiones del 
proyecto que busca establecer una 
Pista de Patinaje sobre Hielo. Al res-
pecto comentó que “este es un pedi-
do de un amplio sector de la socie-
dad, con lo cual estamos trabajando 
para que la Pista de Patinaje sobre 
Hielo esté más cerca”.

Este martes se llevó adelante una 
nueva reunión de Comisión en el 
Concejo Deliberante y en ese mar-
co se trató el asunto que propone 
la creación de una pista de patinaje 
sobre hielo para realizar deportes in-
vernales y para que las familias rio-
grandenses puedan disfrutar toda la 
temporada.

Al respecto el concejal Von der 
Thusen señaló que “recibimos a de-
portistas que junto a nosotros vienen 
trabajando para poder concretar la 
ansiada pista de patinaje, siendo que 
la idea de la pista no apunta solo al 
desarrollo deportivo, sino también 
al entretenimiento para las familias”.

Puntualizó que este es un “pedi-
do de un amplio sector de la socie-
dad. La Pista de Patinaje sobre Hielo 
avanza en comisiones, está más cer-
ca”.

“Se trata de una pista de patina-
je sobre hielo que con la ayuda de 
la tecnología podría mantenerse 
congelada durante todo el invierno, 
siendo que los riograndenses no te-
nemos muchas alternativas para di-
vertirnos al aire libre, por eso es un 

proyecto muy apoyado por la comu-
nidad”.

Además, manifestó que “quienes 
crecimos en la ciudad recordamos 
cuando íbamos a patinar en nuestra 
infancia y juventud y lo bien que la 
pasábamos, es parte de nuestra cul-
tura”.

Asimismo, expuso que “lo que 
proponemos es que la construcción 
se haga en etapas por una cuestión 
de factibilidad económica, por eso 
queremos dejar establecido en el pre-
supuesto para el año que viene los 
fondos para la primera etapa, es una 
deuda que tenemos con nuestros jó-
venes”.

Von der Thusen también expuso 
que “es fundamental promover los de-
portes de invierno, es una demanda 
de muchos jóvenes que practican dis-
ciplinas invernales y no tienen donde 
entrenar, siendo que tenemos mucho 
potencial en la provincia, pero si no lo 
estimulamos no vamos a tener los re-
sultados que queremos”.

“Sin ir más lejos, la semana pasa-
da la Selección Argentina de Hockey 
sobre Hielo se consagró campeona 
del torneo Panamericano, esta es una 
muestra de que hay talento y debe-
mos impulsarlo”.

Finalmente expresó que “hace 
años vemos como los riograndenses 
podemos acceder a la pista solo dos o 
tres semanas en todo el año. Si aplica-
mos tecnología va a ser posible entre-
nar y disfrutar durante toda la tempo-
rada de invierno”.

personas presentaron la documen-
tación correspondiente en el área 
de Suelo Urbano”, y posteriormente 
“cada expediente es girado a la Escri-
banía municipal e inmediatamente el 
vecino es llamado para que defina si va 
a continuar el trámite con el Munici-
pio, y de ser así se continúa el trámite”.

Además, remarcó que la totalidad 
de los títulos entregados por el Muni-
cipio se generaron entre los años 2016 
y 2023”, y además felicitó a “las traba-
jadoras y los trabajadores de las dis-
tintas áreas involucradas  por la labor 
que realizan, que nos permite realizar 

RECTA FINAL PARA LA SESIÓN 
DEL PARLAMENTO JUVENIL DEL 
MERCOSUR

La sala de reuniones de la Presiden-
cia del Poder Legislativo, fue el espacio 
donde se concretó el encuentro entre 
autoridades de la Cámara y los jóvenes 
funcionarios del Gobierno provincial. 
El objetivo fue ultimar los detalles or-
ganizativos para la concreción de la 14º 
sesión del Parlamento Juvenil del Mer-
cosur que se realizará el 12 de septiem-
bre en el recinto de sesiones ubicado en 
Yaganes y Héroes de Malvinas.

Keyla Jurnet, es directora de Juven-
tudes del Gobierno de Tierra del Fuego 
y contó a Prensa Legislativa que “pudi-
mos avanzar en los preparativos para 
que pibes y pibas de la Provincia, pue-
dan acercarse cada vez más  a la instan-
cia legislativa y de a poco culminar un 
año de trabajo”, en el marco del PJM. 
En tanto agradeció al Poder Legislativo, 
por el acompañamiento que reciben 
del personal de planta y de las autori-
dades.

La joven, reconoció que “estamos 
muy ansiosos y ansiosas ya que vamos 
a inaugurar una nueva instancia del 
Parlamento Juvenil del MERCOSUR, 
donde jóvenes de nuestra provincia se-
sionarán después de un año de arduo 
trabajo que venimos realizando con 
pibes y pibas de todas las escuelas de 
nivel secundario”. Además contó que, 
entre las actividades previstas, se ubi-
can también, participaciones en el Se-
nado y en la Cámara de Diputados de 
la Nación.

En rigor, se trata de espacios propi-

cios para el intercambio de ideas, de 
acciones que permitan el enriqueci-
miento en la formación en la vida pú-
blica y de gestión. “Ellos presentarán 
lo que estuvieron trabajando en cada 
una de las escuelas, con los distintos 
ejes temáticos. Es un proceso evolutivo 
de los chicos y chicas que continuará 
con esta instancia legislativa”, amplió 
Keyla Jurnet.

Surge en 2009 en el marco del Sec-
tor Educativo del Mercosur para ser 
implementado en escuelas secunda-
rias de Brasil, Paraguay, Bolivia, Uru-
guay y Argentina como respuesta a la 
necesidad de fortalecer los espacios de 
participación de las y los jóvenes en el 
proceso de promoción de la ciudada-
nía regional.

El Parlamento Juvenil del MERCO-
SUR promueve un espacio de diálogo 
institucionalizado entre estudiantes 
del nivel secundario de los países de 
la región con el propósito de fomentar 
el debate como forma de construcción 
del conocimiento y la participación 
como herramienta de transformación 
social. Los debates se organizan a tra-
vés de diferentes instancias: escolar, 
provincial, nacional e internacional. 
En cada una de ellas las y los estudian-
tes elaboran propuestas que quedan 
plasmadas en documentos o declara-
ciones que son presentadas a las au-
toridades educativas nacionales y del 
sector educativo del MERCOSUR.

LEGISLATURA RÍO GRANDE

estas acciones”. 
Finalmente, Iriarte afirmó que “ya 

estamos trabajando para una nueva 

entrega de títulos y vamos a continuar 
por este camino trazado por  el inten-
dente Vuoto”.
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La consultora Analogías realizó un 
estudio de opinión pública nacional 
sobre el escenario para las presiden-
ciales de octubre con un dato positivo 
para el oficialismo: “una leve mejora 
de Sergio Massa, que es equivalente a 
una caída de Javier Milei, de alrededor 
de un punto porcentual”, sostiene el 
informe. El resultado colocaría a los 
candidatos de La Libertad Avanza y 
de Unión por la Patria en una segunda 
vuelta en noviembre.

Entre la semana posterior a las 
PASO y esta semana, el espacio de Ja-
vier Milei arrojó un punto menos de 
intención de voto, mientras que Ser-
gio Massa lo incrementó. De todas 
formas, el candidato de La Libertad 
Avanza aún sigue liderando el sondeo 
con un 31,1% sobre un 28,1% del mi-
nistro de Economía.

Pero si el escenario post PASO mar-
có la división en tres tercios, ¿qué ocu-
rre con los votos de Juntos por el Cam-
bio? Patricia Bullrich subió apenas un 
0,3% tras la incorporación de Carlos 
Melconian como posible ministro de 
Economía. La candidata de JxC suma 
un 21,2% de la intención de votos.

Además, según el análisis de la 
consultora, “el voto de Horacio Rodrí-
guez Larreta en las PASO se sigue des-
granando, de modo que sólo el 50% se 
traslada a Patricia Bullrich”.

En el estudio de alcance nacional, 
realizado entre el 3 y 5 de septiembre, 
la incertidumbre sobre la posibilidad 
de que Milei alcance el 40% de los vo-
tos y una diferencia de diez puntos 
para poder ganar en primera vuelta no 
termina de diluirse, ya que un 11,4% 
de los encuestados respondió que “no 
sabe” a quién votará.

Esa condición se incrementó en las 
semanas post PASO, cuando el 9,9% se 
mostraba indeciso. En ese sentido, el 
2,1% dijo que votaría “en blanco”. 

En tanto, las otras dos fuerzas que 
superaron el piso del 1,5% de los vo-
tos y estarán en la primera vuelta el 22 
de octubre no superarían el 5% de los 
sufragios. El FIT con Myriam Bregman 
como candidata llegaría al 3,4% de los 
votos, con una caída desde el 4,9% que 
registró en el sondeo posterior a las 
primarias; pero sigue por encima del 

SERGIO MASSA SE ENFRENTARÍA EN UN BALOTAJE CON 
JAVIER MILEI
Un sondeo de la consultora Analogías arrojó que el ministro de Economía creció en intención de voto luego de las PASO y que tiene 
altas chances de meterse en una segunda vuelta con el candidato libertario. Cómo se ubican el resto de las fuerzas políticas.

NACIONALES

gobernador cordobés Juan Schiaretti, 
quien sumaría un 2,1% de los votos. 

Cómo son los votantes de cada 
fuerza política

El informe de Analogías, hecho so-
bre 2.398 casos, desagrega la intención 
de voto por edad, género y nivel edu-
cativo. El informe continúa marcando 
que el voto a las ideas de ultraderecha 
llega más entre los varones jóvenes, 
de entre 16 a 29 años. La intención 
de voto entre los varones aumenta al 
36,9% y a 40,6% entre los 16 y 29 años, 
la cifra más alta de todo el estudio.

En el caso del ministro de Econo-
mía y candidato presidencial el pano-
rama se invierte, mejora su intención 
de voto entre las mujeres y las perso-
nas adultas. Entre las mujeres la inten-
ción de voto de Massa llega al 29,9%, 
el 33% entre las personas de 45 a 59 
y años, y 39,3% entre los mayores de 
60, personas que vivieron la época del 
menemismo y la dictadura militar que 
reivindica Milei.

El voto para Patricia Bullrich se 
mantiene en los mismos parámetros 
que el de Massa, con mayor inten-
ción de voto entre las mujeres y en-
tre las personas de más de 45 años, a 
pesar de que transitaron el gobierno 
de Alianza. Al repasar el voto indeciso 
son también un mayor porcentaje de 
mujeres las que aún no difinieron su 
voto. 

Si bien el nivel educativo de las 
personas no parece modificiar el voto 
y se reparte en tercios con alguna le-
ves variaciones entre candidatos; en el 
caso de la candidata del FIT hay una 
marcada diferencia entre quienes ex-
presan su favoritismo por ella y tienen 
el primario como nivel educativo al-
canzado.  

EL INFORME CONTINúA 
MARCANDO QUE EL 

VOTO A LAS IDEAS DE 
ULTRADERECHA LLEGA 

MÁS ENTRE LOS VARONES 
JÓVENES, DE ENTRE 16 A 

29 AÑOS. LA INTENCIÓN DE 
VOTO ENTRE LOS VARONES 

AUMENTA AL 36,9% Y A 40,6% 
ENTRE LOS 16 Y 29 AÑOS, LA 
CIFRA MÁS ALTA DE TODO EL 

ESTUDIO.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

DPOSS 

REPUDIO DE LEGISLADORES AL ACTO 
NEGACIONISTA DE VICTORIA VILLARRUEL  

“Ahora más que nunca, nunca 
más”, fue la consigna que los y las 
legisladoras de la oposición porteña 
eligieron este jueves para colgar ante 
sus bancas en rechazo al acto nega-
cionista del terrorismo de estado que 
la candidata a vicepresidenta de La 
Libertad Avanza (LLA), Victoria Villa-
rruel, realizó el lunes en la Legislatu-
ra. Tras casi tres meses de inactividad, 
el recinto volvió a sesionar y la jorna-
da estuvo atravesada por la discusión 
en torno al denominado “homenaje a 
las víctimas del terrorismo”. El Frente 
de Todos (FdT), la izquierda, la UCR y 
la Coalición Cívica (CC) presentaron 
mociones para repudiar las posturas 
de Villarruel, mientras que desde el 
PRO intentaron justificar la autoriza-
ción de la Legislatura para el acto: “No 
podemos llegar al límite de impedir la 
organización de un evento”, asegura-
ron. 

La primera en pedir una cuestión 
de privilegio fue la diputada del Fren-
te de Izquierda, Alejandrina Barry. La 
legisladora tenía frente a ella la foto de 
sus padres desaparecidos y, al iniciar 
su discurso, dejó en claro que hablaba 
en su “doble carácter de legisladora y 
de hija de desaparecidos”. “Lejos de 
ser un homenaje fue una reivindica-
ción de la dictadura militar genoci-
da”, calificó entonces al acto del lunes 
para luego reclamar que “si quieren 
hablar realmente de la verdad, que 
le pregunten a sus amigos genocidas 
dónde están los cuerpos de nuestros 

LEGISLATURA PORTEÑA

familiares. Yo no sé todavía qué pasó 
con mis padres porque cuando los 
mataron la única testigo era yo, con 
menos de tres años”.

Tras su discurso, la legisladora pi-
dió votar su moción para pasar a dis-
cutir un repudio al acto de Villarruel. 
Como era de esperar, los y las legisla-
doras de LLA no acompañaron el pe-
dido, pero tampoco lo hicieron los y 
las del PRO. Para quedar habilitadas, 
las cuestiones de privilegio requieren 
los votos de dos tercios del recinto, por 
lo que ni el pedido de Barry ni el de los 
otros bloques tuvieron éxito. 

Javier Andrade fue el encargado 
de sentar la posición del FdT sobre el 
tema. Fue claro al cerrar su discurso: 
“Son treinta mil y hay un sólo demo-
nio: los genocidas”, dijo. Antes mostró 
la tapa de Página/12 de febrero de 2012 
con el textual de Jorge Rafael Videla: 
“Nuestros peores años llegaron con 
los Kirchner”. Andrade también hizo 
referencia a la presencia del ex mayor 
Marcelo Llandías en el acto, “acusado 
por más de 200 soldados de Malvinas 
por torturas”, y recordó el accionar de 
los familiares de la diputada Villarruel: 
“Su tío no es inocente, por insania no 
fue juzgado correctamente pero están 
altamente probadas las torturas que 
realizó en el Vesubio”, advirtió.

“Tenemos que escuchar los discur-
sos de odio de una hija ideológica de 
los genocidas, de los asesinos, de los 
torturadores, que agrede a una per-
sonalidad reconocida internacional-

mente como Estela de Carlotto”, aña-
dió por su parte el legislador Claudio 
Morresi, sobre los ataques de la dipu-
tada que calificó de “siniestra” a la pre-
sidenta de Abuelas de Plaza de Mayo. 
Gabriel Solano, del FIT, hizo hincapié 
en este sentido en los oscuros contac-
tos con genocidas de la candidata a 
vicepresidenta de Javier Milei: “Villa-
rruel, decí si fuiste a visitar a Videla y 
por qué figurás en los cuadernos de 
Etchecolatz”, reclamó.

En el recinto estaba presente Lucía 
Montenegro, la encargada de organi-
zar oficialmente el acto en su carácter 

de legisladora porteña por la LLA. Al 
tomar la palabra, enarboló un curio-
so relato: “Soy hija de padre y madre 
guerreros de arte marcial, fui educada 
y formada en el código de honor del 
samurái. En ese contexto, aprendí a 
respetar al adversario”, comenzó para 
luego asegurar que, por eso, cree que 
“la democracia impone respeto y hon-
radez”. Montenegro dijo estar “orgullo-
sa” del acto y acusó a los demás legisla-
dores y legisladoras de “negacionistas” 
por “invisibilizar la muerte de civiles 
inocentes”. “Me supera tanta irracio-
nalidad”, cerró.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
4 ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 

0ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-9ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$366,55

Venta
$379,92

Venta
$ 0,32735

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631

Rosales 416

ANDINA

Tel: 423431

San Martin 683 

Compra
$0,32809
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